

URGENCES

Pharmacies de garde 20 20.
Château-Salins, Delme et Vic-sur-Seille : Kraft-Lambinet à Brin-sur-Seille, tél. 03 87 31 60 03, d'astreinte jusqu'au samedi 31 janvier à 18 h.
Dieuze et Morhange : pharmacie des Salines à Dieuze, tél. 03 87 86 99 50, d'astreinte jusqu'au lundi 2 février à 8 h 30.
Insming : pour joindre la pharmacie de garde, téléphoner au commissariat de police de Sarreguemines au 03 87 98 42 54.
Médecins de garde
Delme : Dr Bord, tél. 03 87 01 33 63 ; Dr Lambert, tél. 03 87 01 33 63 ; Dr Lauvray, tél. 03 87 01 36 17 ; Dr Maisse, tél. 03 87 01 36 17.
Insming, Bénestroff et Francaltroff, Château-Salins et Vic-sur-Seille, Aulnois-sur-Seille et Nomeny.
Dieuze, Morhange : numéro d'appel unique, tél. 0820 33

BÉNESTROFF

Teufs-Teufs Mittalestroff : nouveau comité en poste



Le nouveau comité a fait la part belle aux jeunes.

C'est sur une note des plus optimistes et en présence de très nombreux adhérents que Sylvain Kiefer, président des Teufs-Teufs Mittalestroff, dont le siège est à Bénestroff et qui regroupe tous les amoureux de vieux tracteurs d'un vaste secteur (Saulnois, pays de Sarrebourg, secteur de Grostenquin, de Sarralbe), a ouvert l'assemblée générale. À l'allocution de bienvenue a succédé la présentation du rapport moral. Très sollicités par d'autres associations dans le cadre de leur fête annuelle, les Teufs-Teufs Mittalestroff se sont beaucoup déplacés et ont même dû décliner quelques invitations en raison d'un calendrier chargé. Philippe Ringenwald, trésorier, a présenté son rapport financier, approuvé à l'unanimité et qui traduit une saine gestion des comptes. Le dernier point statutaire de l'assemblée générale concernait le renouvellement du comité et

MARTHILLE

Coups de pinceau à la salle des fêtes



Depuis quelques jours, Christophe Schmitt, ouvrier intercommunal, procède à la remise en peinture de la salle des fêtes.

Créée en 1994 lors de la rénovation du bâtiment communal, la salle des fêtes n'avait pas reçu de coups de pinceau depuis. Nettoyage, sous couche, couche de finition, poutres en lazare... le chantier demandera plusieurs jours, voire plusieurs semaines de travail. Pour réserver la salle des fêtes, il est nécessaire de s'adresser au secrétariat de mairie au tél. 03 87 86 24 40, les mardis de 11 h à 12 h et vendredis de 17 h à 18 h.

Soirée crêpes
 Le samedi 14 février à 19 h à la salle des fêtes, les membres du foyer rural organisent une soirée crêpes où chacun aura la possibilité de se préparer des crêpes salées ou sucrées. Une participation de 6 € par adulte et de 3 € par enfant de moins de 10 ans sera demandée, boissons en supplément. Les réservations sont prises jusqu'au 9 février par Valérie Foulé, tél. 06 85 64 38 75.

VIC-SUR-SEILLE

La confrérie Saint-Vincent se retourne vers le futur

La cérémonie de la confrérie Saint-Vincent, aussi étrange puisse-t-elle encore paraître au profane, a retrouvé cette année, avec l'installation de nouveaux producteurs de vins dans la commune, toute son opportunité.

Après une année d'élection, la chose était prévisible, la coutume l'impose depuis si longtemps. Gérard Martini, nouveau maire de Vic-sur-Seille vient d'être intronisé membre d'honneur par la confrérie Saint-Vincent. À ses côtés dans la salle du tribunal, trônait également Dominique Mathis de Moyenvic, membre actif de ce qui, par le passé, constituait l'une des premières sociétés d'entraide et préfigurait les actuelles mutuelles agricoles. Encore une fois, le cortège en costume des vigneron du Moyen âge, escortés par leurs homologues de Traben-Trarbach en Allemagne, n'est pas passé inaperçu hier même si dans les ruelles médiévales de la commune le visiteur de passage aurait aisément pu croire à un phénomène hallucinatoire de retour dans l'Histoire. Et pourtant c'est bien vers le futur que se tournait cette année plus que jamais la confrérie.

Mieux que personne, Michel Siebert, adepte de la tradition ancestrale, a choisi pour en traduire l'intention, un mode d'expression inhabituel que le spectateur prendrait plaisir à entendre s'ajouter telle une ritournelle à cet étrange et cérémonial rituel. « Escaladant la pente, plein Sud, regardant la Seille, les vignes, captant le moindre rayon de soleil font merveille. Pinot noir, Pinot gris, Auxerrois,



Gilles Marchal en tête de cortège célébrait avec les vigneron de la confrérie Saint-Vincent de Vic-sur-Seille, le renouveau du vin de Moselle.

Gamay, Muller Thurgau s'épanouissent, domaine Diétrich-Giradot. Honni soi qui mal y pense, vous les autres vigneron de France, à Vic-sur-Seille la vigne a toujours existé, Probus empereur romain nous l'a certifié. Simple

VDQS Moselle disent-ils, nous rebattant les oreilles, nous AOC des vins de France sommes les champions. D'accord messieurs mais souffrez la comparaison : le gris depuis toujours fut la référence. Aujourd'hui blancs et rou-

ges le concurrent. Nous pouvons même apprécier du crément blanc ou rosé délicieusement pétillant. Florissante jadis la vigne doucement périlicite. Ca et là quelques parcelles subsistaient. Claude Gauthier sonna le renou-

veau. Véronique et Denis reprirent le flambeau. Vignerons de Vic et des alentours, toute ma gratitude voire même mon amour, de pérenniser que pour bien faire ripaille, il faut bien sûr qu'à Vic tu ailles. »

CHÂTEAU-SALINS

Syndicat scolaire : « Chacun a un rôle précis à jouer »



La démission du collège "La Passepierre" a servi de cadre aux vœux du président du syndicat scolaire.

DIEUZE

Enfance et gymnastique rebondit après une dure saison

Il y a quelques jours, tous les enfants de la gymnastique se sont retrouvés pour une séance ludique. Ils ont tourné sur les différents ateliers avec les deux cadres Mélanie et Maryline, Tristane du comité départemental de gymnastique au trampoline et Frédo, au cirque.

Sept parents ont aidé au bon déroulement de cet après-midi, ce qui est une grande satisfaction pour la présidente. Enfants, mais également parents et animateurs, se sont essayés dans la bonne humeur et avec sérieux, au jonglage, diabolo, bâtons de feu, fil d'équilibre, monocycles, échasses, etc. Le trampoline a connu un énorme succès, certains parents venant spontanément discuter de l'éventualité de mettre en place une section trampoline au sein du club. Toutes les personnes intéressées par cette activité peuvent contacter le tél. 03 87 03 96 46. Le CD 57 formera les volontaires pour l'encadrement. Cette formation ne représente qu'une trentaine d'heures.

Parallèlement, un atelier diététique a été proposé par Marie-Christine Cerf, diététicienne libérale à Dieuze. Les enfants se sont prêtés volontiers à un quiz sur l'alimentation allant de la notion de

groupes d'aliments jusqu'à la composition d'un repas incluant l'activité physique ainsi que la place à accorder au grignotage. Dans l'ensemble, les enfants connaissent un certain nombre d'informations sur l'alimentation et semblent manger relativement équilibré. À eux donc de continuer à l'avenir dans cette même direction !

Onze licenciés de plus

À 16 h 30, ils se sont retrouvés autour d'un chocolat chaud, de gâteaux confectionnés par les mamans et de fruits (bananes, pommes, kiwis, mandarines) à volonté. Le dialogue entre la diététicienne et les parents s'est établi ; ils en ont profité pour lui poser les questions qui les préoccupent.

Le goûter a été suivi par l'assemblée générale du club en présence de Fernand Lormant, maire de Dieuze. L'année 2007-2008 a connu un démarrage difficile par

la perte d'une féminine, cadre diplômée et par une lassitude qui s'est installée au sein du comité car beaucoup de bénévoles n'ont plus d'enfant au club. « Il est regrettable que les parents ne s'intéressent pas à ce moment, pourtant primordial pour le club » regrettent les responsables. Malgré tout, l'année a été fructueuse, « alors que depuis plusieurs années, l'effectif diminuait, le nombre de ses licenciés est passé de 41 à 52. » Parallèlement, les résultats financiers étaient négatifs, mais cet exercice se solde par un excédent de 573, 55 €, « nous avons augmenté les ressources en déposant des dossiers de subvention de fonctionnement et d'investissement auprès de la commune, du conseil général, de jeunesse et sport, et par des ressources d'activités extérieures (tombola, sponsoring et repas du gala). Cela nous a permis d'augmenter les charges (formation, stage, gala) pour offrir une saison de qualité. »



L'association sportive tient à maintenir la même dynamique.

LOISIRS

Projection de film

Un DVD intitulé « Le Saulnois dans la nasse » retraçant l'histoire de la région à travers de très nombreux documents authentiques, durant cette période difficile sera diffusé en public vendredi 30 janvier à 20 h 30 aux Retrouvailles à Dieuze. Entrée gratuite.

DONNELAY

Tournoi de baby-foot

La fédération des foyers ruraux organise une rencontre de baby-foot le dimanche 1er février au foyer de Marsal. Cette rencontre, sans aucun esprit de compétition, s'adresse aux jeunes à partir de 14 ans et aux adultes qui peuvent y participer seul ou en groupe.

Pour tout renseignement, contactez Thierry Chamant, tél. 06 23 20 12 62.

MORHANGE

Permanence

Le Centre d'amélioration du logement de la Moselle (CALM) assurera une permanence ce lundi 26 janvier de 14 h 30 à 16 h à la communauté de communes du Centre mosellan, 2, rue Pratel à Morhange.

MOYENVIC

Thé dansant

L'association Les Vieilles tiges organise un thé dansant le dimanche 1er février de 15 h à 19 h à la salle socioculturelle de Moyenvic. Il sera animé par Jean-Claude Mausoleo. L'entrée sera de 6 € ; boissons et pâtisseries sur place.

VAL-DE-BRIDE

Don du sang

L'amicale des donneurs de sang bénévoles de Dieuze et environs organise une collecte de sang à Dieuze, le jeudi 29 janvier de 15 h 30 à 19 h au stand de tir. En cette période de pénurie, signalée par l'Établissement français du sang, un appel est lancé à tous les donneurs potentiels âgés de 18 à 65 ans.

NUMÉROS

Le Républicain Lorrain

Château-Salins : rédaction et publicité, 5, rue Clemenceau, 57170 Château-Salins, tél. 03 87 05 21 61, fax : 03 87 05 28 74 ; e-mail : redaction.chateau@republicain-lorrain.fr. Bureau ouvert au public du lundi au vendredi de 9 h à 16 h 30 et samedi de 9 h à 12 h.
Delme : rédaction, Martine Piquard, tél. 03 87 01 33 41 ; Rodolphe Balliet, tél. 03 87 01 30 64 (sports).
Dieuze : rédaction, Marcel Mattès, tél. 03 87 86 89 38 ; Jean-Claude Laurent (sports), tél. 03 87 86 98 72 ; Sabine Franz, tél. 03 87 05 34 64.
Morhange : rédaction et publicité, Anne Oger, 22, rue Alphonse Grosse à Racrange, tél. 03 87 86 22 64 ; Patrick Arnould (sports), tél. 06 60 76 17 90 ou 03 87 86 23 32.
Albestroff : rédaction et publicité, Jean-Michel Peltre, tél. 08 75 56 16 20.
Vic-sur-Seille : rédaction, Octave Wein, tél. 03 87 01 15 61 ou 06 10 51 03 33.

Services
CGE (Compagnie générale des eaux) : tél. 0810 463 463.
Morhange Emploi : tél. 0800 10 16 30.

Syndicat des eaux de Rodalbe : bureaux au 12, rue Castelnau à Morhange, tél. 03 87 05 61 00, de 8 h à 17 h (fax : 03 87 05 61 01) ; astreinte, tél. 06 80 75 46 31.
Déchetterie : à Dieuze, de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h ; à Château-Salins, de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h ; à Morhange, de 14 h à 17 h.

Taxis : à Baronville et Grostenquin, taxi Patrick, tél. 03 87 86 30 00 ; Château-Salins, Alesia Services, tél. 03 87 05 21 22. A Delme, taxi Piodi, tél. 03 87 01 35 27 ; Alesia Services, tél. 03 87 05 21 22. A Morhange, Bernard, tél. 03 87 86 10 20 ; Gaillot, tél. 03 87 86 40 19.